
1获得异地高考资格，你认为最应该具备什么条件？
A.家长在当地工作，并具备一定年限的纳税证明 11.4%
B.家庭在当地拥有固定房产一定年限 4.2%
C.考生在当地接受完整的教育 82.2%
D.其他 2.2%

2如果要求家长拥有纳税证明或固定房产，你认为年限多久合适？
A.1年以上 19.5%
B.3年以上 26.1%
C.5年以上 7.1%
D.9年以上 4.7%
E.其他 42.6%

3如果要求考生在当地接受完整的教育，你认为几年合适？
A.9年义务教育 8.9%
B.高中教育 20.3%
C.从小学到高中 68.1%
D.其他 2.7%

4你认为异地高考会导致大规模高考移民吗？
A.会 13.1%
B.不会 84.7%
C.不好说 2.2%

5你认为北上广等一线城市应该试点异地高考吗？
A.应该，要求最迫切，应该有尝试 88.0%
B.不应该，城市承载力已经接近极限 6.1%
C.可以视其他城市效果而定 5.3%
D.其他 0.6%
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@詹国枢：中小学应该停止评选三好生。一是
少年阶段，人为分出优劣，不利学生成长。二是家

长学生纷纷送礼，滋生教育腐败。三是小
小年纪，学会种种不正当竞争，侵蚀儿童
心灵。四是多数老师家长反对。

@中国教育科学研究院研究员储
朝晖：评三好生其实是给学生套上了
一个固定的模子，学校希望学生按照

这个模子发展下去，扼制了学生的潜能和个性
的发展。

@网友冯开研与林莫晗：小时候就因为评这
个三好生，每天都约束自己的很多行为。是的，从
小学到初中我年年当三好生，档案资料会很漂亮，
可童年真的太累了！

评三好扼制了学生的个性

三好学生的评选该不该叫停？昨
日，全国政协委员、教育部副部长杜玉
波表示，允许有些学校在废除三好学
生评选方面的探索。但“三好学生”的
评选搞了多年，有利有弊。各个学校
的文化、传统都不一样，这些东西不要
评价，要允许各地去实验，“只要孩子
全面发展，综合素质全面提高”。

杜玉波称，我国很大，很多问题不
同，不能做统一的规定，教育部门不会
规定学校必须取消或继续保留三好学
生评选，一切因地制宜、从实际出发。

@海淀区某小学校长：评选三好学生最终是会取
消的，但现阶段一刀切会有一定难度，因为目前三好
生跟评优、升学挂钩。在我们学校，评三好会滋生腐

败等问题不是很明显，三好生都是老师跟学
生投票决定的。

@网友特区SJK：不去歧视和打压传
统观念中的“差”的是对的，但并不意味着
就要做到连“好”的也不褒扬，这只会从一
个极端走向另一个极端，最终依然找不到

正确的教育模式！
@网友邓小君：我认为三好学生是对优秀生的

一种激励，就像优秀共产党员、全国劳模一个道理，
中国教育是时候进行改革了，但取消评三好生只是
治标不治本，没有实质意义。

现阶段一刀切有一定难度

教育部不会叫停三好生

权威回应

政协委员提议停止评选三好生
提案认为三好学生评选侵蚀儿童心灵，有网友认为停评三好生只是治标不治本
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@新华社：在“电影票价限折令”引发
舆论巨大争议之际，北京电影学院院长张
会军和导演张艺谋、冯小刚、尹力、冯小
宁、陈国星6位全国政协委员4日在“加强
对电影产业支持和整顿”的联名提案中一
致表示：电影票价——该降！6位委员建
议，“相关主管部门根据市场规律采取‘建
议性指导票价’和‘最高限价’”。

“电影票价——该降！”
@新京报记者尹亚飞 王卡拉：在两

会召开之际，“菜篮子代表”陈飞又带着
他的环保菜篮子来了。去年 10 月，在第
五届“母亲河奖”上获奖的环保达人陈飞
曾承诺，今年三八妇女节要给北京妇女
送菜篮子作为节日礼物。4日，在北京市
妇女儿童社会服务中心，陈飞送出了
3000个竹菜篮。
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“菜篮子代表”送菜篮

昨日，全国政协委员、中国书协名誉主席沈鹏，全国政协委员、《人民日报》海外版原总编辑詹国枢等委员发起联名提
案，认为实行多年的评选“三好学生”教育制度，存在不利于少年儿童成长、滋生腐败等隐患，建议取消。提案晒到网上，引
发网友热烈讨论，不少代表、委员也发表了自己的看法。

本报记者 王姝 杜丁 郭少峰

各地自定
异地高考“实现年限”

教育部副部长杜玉波要求，各地年底
前出台许可异地高考时间表

本报讯 （记者郭少
峰 实习生朱程强）全国政
协委员、教育部副部长杜玉
波表示，各地要在年底前出
台有关允许“异地高考”的
时间表，“各地要根据自己
的情况测算，但要提出什
么 时 间 完 成 ”，时 间 表 的

“最后实现年限”则由当地
政府决定。

在昨天小组讨论会后，
杜玉波表示，教育部的“高
考方案”“用不了上半年”
就会出来，其中会涉及相关
原则，各省依照教育部的

“高考方案”提出具体实施
办法。

杜玉波表示，有了“高
考方案”的文件以后，各个
省必须在年底前拿出东西
来，“你有一个小孩，就可以
对号入座了，能不能在当地
参加高考就很清楚了，就不
用糊里糊涂了”。

杜玉波说，解决异地高

考的问题，“既想到要解决
随迁子女的考试问题，又不
能影响北京、上海当地考生
的权益”。他认为解决异地
高考的问题之所以难，就难
在“既有要解决的问题，又
有不能碰的问题。”

一旦放开了北京的高
考户籍限制，可能会引发
在北京参加高考的考生增
多，从而影响北京考生的
利益，杜玉波表示，这样的
问题会在制定招生计划时
予以考虑。

他承认，有关异地高考
的问题的主要矛盾集中在
北京、上海、广东，其他省的
问题都不是很大。

杜玉波特别强调说，有
些问题，不能一蹴而就。全
部一下解决，到不了那个程
度。高考方案要先让专家
间讨论，之后递交教育部讨
论，再经各部门和各省讨
论，然后再上报决策。

微话题

异地高考应具备什么条件？微调查

昨日，新京报联合
凤凰网针对异地高考
应具备什么条件等问
题，进行了网络调查。

中国教育科学研
究院研究员储朝晖表
示，从调查数据来看，
能看出大家的态度是
趋 向 于 赞 同 异 地 高
考。但储朝晖认为，获
得异地高考资格的纳
税等年限不宜全国统
一，各个城市应该根据
自身实际情况自行确
定，例如一线城市在外
来人口比较集中的情
况下，可适当将年限提
高一些，而一些压力比
较小的城市，3 年左右
的时间就可以了。至于
北上广等一线城市应不
应该率先试点异地高
考，储朝晖认为，这是城
市化进程的必然结果，
如果不让这些异地工作
的子女在当地考试，必
然阻碍了社会发展进
程。

本报记者 杜丁
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